

Tensión internacional aterriza en el Poder Legislativo:

Embajadores de EE.UU. y Cuba llegan hoy al Congreso, invitados por la oposición y el PC

El diputado comunista Luis Cuello emplazó al diplomático estadounidense a no intervenir en política interna, lo que pidió se haga presente a nombre de la Cámara. El representante de China arriba el martes 20.

RENZI FRANCO

Coincidientemente, legisladores de derecha invitaron hoy al Congreso al embajador de Estados Unidos en Chile, Brandon Judd, mientras legisladores del Partido Comunista lo hicieron con el representante de Cuba, Cornelio.

Ambos diplomáticos confirmaron su asistencia a la sede del Poder Legislativo, en Valparaíso, corroboró "El Mercurio".

En la antesala, el PC emplazó al embajador estadounidense a no emitir declaraciones acerca de política interna como, aseguran, han sido sus intervenciones acerca de la Ley Uber y las diferencias con el Presidente Gabriel Boric, por las críticas de este último a su par estadounidense, Donald Trump.

"Está muy bien que el embajador Judd visite el Congreso, pero es importante que cumpla con sus deberes diplomáticos y deje de intervenir en asuntos internos. Chile es un Estado independiente y no aceptamos la doctrina Monroe. Estas señales de injerencia, como sus declaraciones sobre la Ley Uber, son un mal precedente y resultan inaceptables", cuestionó el diputado Luis Cuello (PC).

El legislador presentó un oficio a la mesa de la Corporación para que represente de manera institucional a la Embajada de EE.UU. lo inadecuado de las intervenciones de Judd, lo que sería analizado anoché en una reunión de los comités.

En esa solicitud, Cuello demanda al presidente de la Cámara, José Miguel Castro (RN), "representar" a Judd "la inconveniencia de sus declaraciones sobre una ley aprobada por el Congreso Nacional, haciendo presente que estas revisten un carácter de injerencia en asuntos de naturaleza política y legislativa interna de la Repúbi-

ca de Chile, incompatibles con los principios de no intervención, libre determinación e igualdad soberana de los Estados y con el cumplimiento de sus deberes diplomáticos".

¿Se importa un conflicto?

Los representantes de Estados Unidos y Cuba serán recibidos con un almuerzo en el Congreso. A Cornelio lo invitó el grupo de amistad Chile-Cuba que preside el diputado comunista Boris Barrera quien recientemente reivindió a los 32 cubanos fallecidos en Venezuela al intentar de-

fender a Nicolás Maduro; mientras que a Judd lo invitaron el diputado UDI Jorge Alessandri y el senador Rojo Edwards, del PSC.

Conocedores de la visita de los embajadores reconocen que las invitaciones llegan en un momento complejo.

La dificultad, plantean, es que está en curso una contingencia internacional dada por la captura de Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos, cuyo gobierno también está presionando al régimen cubano que preside Miguel Díaz-Canel.

Además, recientemente se ha criticado en Chile el acto por el 67º aniversario

de la Revolución cubana realizado en la sala Isidora Zegers de la Facultad de Artes de la Universidad de Chile.

Almuerzos en diferentes torres

Tanto Judd como Cornelio sehan recibidos de manera protocolar por sus respectivos anfitriones. A los dos se les podrá ver por los pasillos del Congreso, sobre todo, porque el estadounidense y el cubano son diplomáticos debutantes en

Chile, por lo que se les invitará a conocer parte del Congreso.

Después de un re-

corrido, el que dependerá de la actividad legislativa —porque en paralelo se tramita el reajuste al sector público—, los representantes de Estados Unidos y Cuba pasarán a un almuerzo, al que son invitados por sus anfitriones.

Si bien los dos embajadores ingresarán a los comedores del Congreso, se cree que no se encontrarán, porque los almuerzos se ofrecerán en torres diferentes. Judd lo hará en el Senado, mientras que Cornelio se trasladará al comedor de la Cámara (piso 14).

La idea es dar seguridad a sus desplazamientos y no instalar una exposición innecesaria a los invitados,

Niu Qingbao,
embajador de China.

Óscar Cornelio,
embajador de Cuba.



los que serán parte de una comitiva a cargo de funcionarios de Protocolo para evitar así virtuales contratiempos.

Visa Waiver y el FBI

Acerca del motivo de la invitación a Judd, uno de sus gestores, el senador Rojo Edwards, explicó que "desde el Senado, me toca presidir el grupo de amistad con Estados Unidos. Desde ese lugar, y en conjunto con el diputado (Jorge) Alessandri, quien pre-

siede el grupo en la Cámara de Diputados, hemos invitado al embajador Judd al Congreso. Esperamos que tanto senadores como diputados podamos profundizar en las relaciones bilaterales y aprovechar de discutir las materias que dominan por estos días esta agenda".

Alessandri adelantó los temas a tratar con el representante de Washington: "Vamos a recibirla en el Hall del Salón de Honor, después vamos a tener una serie de reuniones, con comisión de Relaciones Exteriores, con diputados de la comisión de Defensa, y creemos que este nexo con un país con la fuerza y con el tamaño de Estados Unidos es muy importante de seguir manteniendo, por el Visa Waiver, por la ayuda que nos pueden dar en cuanto a la seguridad migratoria, por el apoyo que hemos recibido del FBI en investigaciones contra el narcotráfico, entre otros".

El turno de China

Resueltas las visitas de los diplomáticos de Estados Unidos y Cuba, en la Cámara comenzarán a planificar la invitación extendida por la izquierda a otro embajador, Niu Qingbao, de China, quien ha estado antes en el Congreso.

El arribo del representante chino está previsto para el martes de la próxima semana. Se estima una programación similar por parte de Protocolo de la Cámara para recibir al embajador Qingbao.